
- 1 - 

Protokoll der Ligaversammlung des Schleswig-Holsteinischen Volleyball-Verbands e.V. 
am 19.03.2010 in Kiel 
 
 
TOP 1: Begrüßung  
Um 18:15 Uhr eröffnet Landesspielwart Heino Oje die Ligaversammlung. Bernd Neppeßen, 
Präsident des SHVV, begrüßt die anwesenden Vereinsvertreter, Staffelleiter und Gäste. 
Heino Oje entschuldigt die Abwesenheit von Staffelleiter Kay Helm. 
 
TOP 2: Einführung in die Ligaversammlung  
Landesspielwart Heino Oje führt in die Ligaversammlung ein und erläutert die 
satzungsrechtlichen Befugnisse des neu geschaffenen Gremiums. 
 
TOP 3: SAMS und elektronischer Spielerpass  
Daniel Sattler erklärt die SAMS-Datenbank und den elektronischen Spielerpass. Anregungen 
der Vereinsvertreter zur Verbesserung und Erweiterung des SAMS werden aufgenommen. 
Die Teilnehmer ziehen ein positives Feedback zur Einführung des SAMS und elektronischen 
Spielerpasses - es wurde die richtige strukturelle Entscheidung getroffen. 
 
TOP 4: Formalien  
Heino Oje stellt fest, dass zur Ligaversammlung form- und fristgerecht eingeladen wurde und 
dass die Ligaversammlung beschlussfähig ist. Hiergegen erhebt sich kein Widerspruch.  
 
Folgende Vereine und Funktionsträger sind mit Stimmrecht vertreten: 
 
Verein Stimmen 
 Kieler TV 8 
TG Rangenberg 6 
FT Adler Kiel 5 
MTV Wilster 4 
PSV Eutin 4 
Preetzer TSV 4 
Wiker SV 4 
Kaltenkirchener TS 1 
FT Preetz 2 
Oldenburger SV 2 
VC Bad Oldesloe 1 
TuS Holtenau 1 

Präsident Neppeßen 1 
Vizepräsident Sattler 1 
Vizepräsident Huke 1 
Schiedsrichterwart Gabrys 1 
Breitensportwart Ecke 1 
Landesspielwart Oje 1 
  
gesamt 48 

 
 

Änderungen in der Stimmenzahl sind im 
lfd. Protokoll vermerkt. 

 
Stephan Lübbe (TSV Kronshagen, 5 
Stimmen) verlässt die Versammlung um 
18:50 Uhr (vor TOP 4). 

 
Der Tagesordnungsvorschlag wird um einen Dringlichkeitsantrag des Wiker SV erweitert und 
ohne Widersprüche genehmigt. 
 
TOP 5: Bericht des Landesspielwarts mit Aussprache  
Der Bericht des Landesspielwarts liegt den Mitgliedern schriftlich vor. Es gibt keine 
Rückfragen. Landesschiedsrichterwart Philipp Gabrys informiert die Anwesenden über 
Neuerungen im Schiedsrichterbereich.  
 
TOP 6: Dritte Liga  
Daniel Sattler stellt die Eckpunkte zur Dritten Liga vor und beantwortet Rückfragen. Der Start 
wäre zur Saison 2011/12, die Beschlussfassung hierzu erfolgt im Juni 2010 auf dem DVV-
Hauptausschuss. Soweit diese Strukturänderungen Einfluss auf die Ligen des SHVV haben, 
drückt die Ligaversammlung ihren Wunsch aus, die Auf-/Abstiegsregelungen ggf. 
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dahingehend zu überarbeiten, dass freie Plätze in den Ligen des SHVV durch einen 
verminderten Abstieg statt vermehrten Aufstieg besetzt werden sollen. Favorisiert wird die 
Durchführung von Aufstiegsspielen zwischen den betreffenden Mannschaften. Der 
Landesspielwart und Vorstand werden beauftragt, die Ordnungen ggf. entsprechend 
anzupassen und die modifizierten Auf-/Abstiegsregelungen vor Saisonbeginn zu 
veröffentlichen. 
 
TOP 7: Anträge zur Änderung der Ordnungen 
 
Antrag V1 Organisation des Landespokals 
Soweit der Antragsteller in der Überschrift seines Antrags nur vom Landespokal der Herren 
spricht, besteht Einvernehmen, dass der Pokalwettbewerb als Ganzes gemeint ist und der 
Antrag den Männer- und Frauenbereich gleichermaßen umfasst. Über Termin und die 
Spielpflicht wird getrennt abgestimmt: 

− Eine Verlegung des Termins aus dem Januar in den September (vor Saisonbeginn) 
lehnt die Ligaversammlung mehrheitlich ab (ja: 8 Stimmen, nein: 22 Stimmen, 
Enthaltungen: 8 Stimmen) 

− Der Antrag auf Abschaffung der Pokalspielpflicht wird mehrheitlich angenommen (ja: 
33 Stimmen, nein: 12 Stimmen, Enthaltungen: 1 Stimme)  

Der Vorstand und Landesspielwart werden mit einer entsprechenden Anpassung der 
Ordnung beauftragt. 
 
Antrag V2 Spielmodus in den Bezirksklassen und -lig en 
Der Wiker SV bringt den Antrag ein, in den Bezirksklassen und -ligen auch nach dem so 
genannten „Saarlandmodell“ zu spielen. Der Antrag wird mit der notwendigen Mehrheit von 
mindestens 2/3 der Stimmen als Dringlichkeitsantrag zugelassen. Nach intensiver 
Diskussion wird der Antrag in der Sache mehrheitlich angenommen (ja: 25 Stimmen, nein: 
19 Stimmen, Enthaltungen: 4 Stimmen).  
 
TOP 8: Sonstiges 
Bernd Neppeßen und Heino Oje danken den Mitarbeitern der Geschäftsstelle für die 
Vorbereitung der Ligaversammlung sowie den Staffelleitern für die Arbeit in der 
zurückliegenden Saison. 
 
Heino Oje dankt den Vereinsvertretern für die engagierte Mitarbeit und schließt die 
Ligaversammlung um 20:00 Uhr. 
 
 
Kiel, den 25.03.2010 
     
 
 
Heino Oje     Birgit Gantner 
Landesspielwart   Geschäftsführerin  
Versammlungsleiter   Protokollführerin 
 
 


